

CEDOO
FONS
A. VILADOT

TRABAJADORES;
TODOS UNIDOS
CONTRA LA EXPLOTACION

ADELANTE

PORTAVOZ DE LAS COMISIONES OBRERAS DE BLANES Y COMARCA

===== nº 15 mayo-junio 1971

2 ptas. =====

S. A. F. A.

Hace algo más de un mes los obreros de SAFA hemos perdido las elecciones sindicales. El hecho, claramente comprobado, de que la empresa, apoyada por la CNS de Gerona y por el mismo Jurado, ha hecho las mil y una combinaciones sucias para impedir la elección de los verdaderos representantes obreros, no es en modo alguno una justificación para nosotros, para todos nosotros. La Comisión Obrera de SAFA tiene una responsabilidad en los fallos del movimiento obrero, siendo por tanto necesario analizar y esclarecer qué falla y por qué falla.

Haremos un poco de historia del desarrollo de la lucha obrera en SAFA y de la represión llevada a cabo por la empresa y por el sistema capitalista que la sustenta.

En septiembre de 1968 hicimos una recogida de firmas en apoyo de unas reivindicaciones muy justas, consiguiendo con esta acción mejoras económicas e imponiendo un trato más humano. Es de notar que esta primera acción, a nivel de toda la fábrica, es la primera acción masiva que se hace en muchos años. Fue, a pesar de las coacciones y amenazas de que fuimos objeto muchos obreros, un éxito. Conseguimos más en esta acción unida, de pocos días, que con todos los "aumentos" y "beneficios" que la empresa nos había concedido en toda su existencia. Y lo más importante de ella fue, la comprobación por todos nosotros, de la posibilidad de conseguir mejorar nuestra condición de explotados con el solo hecho de unirnos.

Luego, con más espíritu ya, fuimos casi al paro en solidaridad con el

compañero Frutos, despedido injustamente por la empresa. Pero, las condiciones no habían madurado todavía lo suficiente para que comprendiésemos con exactitud que la solidaridad obrera, junto a la unidad, son armas fundamentales para triunfar en nuestra lucha.

En Navidad de 1969 arrancamos a la empresa 500 ptas. de prima diarias para trabajar durante estos dos días. Posteriormente vinieron las 1500 firmas recogidas y los 14 días de trabajo lento de todos los trabajadores en apoyo del convenio colectivo que presentamos y del cual carecíamos. Fue una acción, por su amplitud y coordinación, que ya daba muestras de nuestro avance continuado en el camino de la defensa de nuestros derechos de clase. Sin conseguir el convenio que colectivamente habíamos defendido, la empresa tuvo que conceder importantes mejoras económicas y sociales.

Después de la lucha por el convenio, en junio-julio del 70, Hilatura del Rayón estuvo dos meses en trabajo lento exigiendo una prima más justa. En esta acción fue acompañada por Preparación con unas reivindicaciones parecidas.

El 19 de agosto de 1970, y comprendiendo la mayoría de nosotros el crimen que se acababa de cometer contra nuestros compañeros de Granada, realizamos un paro de 10 minutos los tres turnos y llevamos todo el día brazaletes negros, en acto de solidaridad. Esta acción, en la cual no luchábamos por ninguna mejora económica ni social inmediatas, fue, aunque entonces continúa.....

nos pareciese insignificante, una de las más importantes que habíamos realizado. En ella dábamos prueba de la madurez de nuestros planteamientos de lucha y del contenido solidario y de clase que nos movía.

La empresa también comprendió esto y no se atrevió a intervenir, exceptuando al encargado Vázquez de Polimerización que fue, y continúa siendo, uno de los instrumentos que ésta utiliza.

Esta serie de acciones justas por nuestras reivindicaciones y derechos, y en contra del capitalismo y la brutalidad de un estado fascista, fue, no otra cosa, lo que hizo reaccionar tanto a la Dirección de la empresa como a las autoridades de la CNS y de Gobernación de Gerona, siempre apoyadas por el Jurado de Empresa.

En consecuencia, utilizando a los esquirolas Meléndez, Vázquez y otros nos quisieron asestar un golpe despidiendo al compañero Ruiz.

Se trataba, claro está, de una maniobra perfectamente orquestada y coordinada entre empresa-Gobernación-CNS. Aquí, cada uno de estos organismos jugó su papel y demostró claramente el verdadero carácter del régimen fascista que nos oprime desde hace treinta años.

Los que como Coll, Jefe de Personal, se enriquecen a costa de nuestros sudores y los lacayos de la empresa como Barbero y compañía, fueron los que dirigieron la operación desde dentro de la fábrica. Cuando Coll dijo en tono insultante y arrogante, a una comisión de obreros que le visitaron para exigir que Ruiz volviera al trabajo, que podían coger el teléfono y mandar a los compañeros de las secciones que parasen, no lo hizo únicamente a título personal, sino también fruto de las reuniones y discusiones que habían tenido anteriormente él, Barbero, etc. ¿No es así Sr. Coll?

Lo que ni él ni los otros se creían era, que los obreros sí pararíamos en su momento oportuno, y que entonces como único recurso deberían echar mano de sus armas favoritas: la fuerza pú-

blica, las detenciones, la cárcel, el despido.

El sábado 5 de septiembre nos pusimos en paro. Por nuestra parte, por el lado obrero, dimos un magnífico ejemplo de responsabilidad y conciencia obreras. Organizamos inmediatamente nuestro servicio de vigilancia dentro de la empresa para prevenir cualquier posible accidente técnico y para evitar al mismo tiempo sabotajes por parte de la empresa para luego desprestigiar a los obreros.

Por la otra parte, por la del capital, empezaron a llegar los perros a sueldo, fundiéndose en total y absoluta armonía con los Coll, Barbero, Pruna, Tremoleda, etc., etc. Son, los que como sanguijuelas viven privilegiadamente robando parte de nuestro salario. Los Notivoli y otros de la CNS, los de la Brigada Político Social de Gerona, Barcelona, etc.

Nuestras asambleas fueron una muestra elocuente de la seriedad y de la justeza de nuestra lucha. Nuestros mejores dirigentes obreros intervinieron con energía denunciando todas las injusticias de que somos objeto por el capitalismo y haciendo los planteamientos que requería la situación.

A los de la CNS, que venían a engañarnos otra vez como cuando despidieron a Frutos, nuestros dirigentes les dijeron que si tenían algo que plantear lo hiciesen en la asamblea. Ninguno de ellos vino. Estos "hombres" son los que ahora han organizado "cursillos sindicales" para obreros de SAFA. Son los que han preparado candidatos para las elecciones para evitar que obreros honrados y representativos ocuparan los cargos. Son también el Sr. Tremoleda, Delegado Comarcal recién estrenado. Es Barbero arrastrándose a los pies de la empresa y luego jugando a ser liberal. Son los que, en un grado u otro, han adquirido responsabilidades anti-obreras de las cuales deberán rendir cuentas en su día.

III

Llega un momento, en que, por el propio desarrollo de la lucha es inevitable el enfrentamiento frontal con el enemigo de clase y este momento, por todas las acciones que habíamos realizado en SAFA, había llegado. En muchas ocasiones no nos es posible escoger la situación más favorable para enfrentarnos al capitalismo y a sus órganos represivos, sino que las circunstancias exigen de las organizaciones obreras y de sus dirigentes salir al paso de sus maquinaciones e impedir, por medio de las acciones más enérgicas, su escalada de injusticias.

Nuestra lucha pasa por diversas fases. Desde la etapa inferior de una recogida de firmas hasta la más superior de la huelga. Pero, no debemos perder nunca de vista que cada acción, por pequeña que pueda parecer, es un nuevo paso, un nuevo avance, y ello, a pesar de los despidos y de los encarcelamientos de nuestros más característicos dirigentes.

La lucha obrera que se desarrolla en la SEAT de Barcelona, en la construcción de Sevilla o en las minas de Asturias, es, tanto como la huelga de SAFA, acortar el camino de la liquidación definitiva del capitalismo y de su sistema de explotación.

Cada nuevo paso que damos, aunque a veces nos sea difícil darnos cuenta, es, en definitiva, acercarnos más a una sociedad más justa y humana; a un salario digno; a una vejez segura; a un seguro de enfermedad completo; a una vivienda adecuada y que podamos pagar sin tener que sacrificar los mejores años de nuestra vida; a una enseñanza gratuita y obligatoria para todos los niños, que comprenda, desde las primeras letras hasta el último curso de la Universidad; a una reducción de la jornada de trabajo y a la liquidación de las horas extras que nos arruinan física y moralmente. En definitiva, a un régimen social y político que nos permita desarrollar plenamente nuestra capacidad humana.

LOS DESPEDIDOS, CONTINUIDAD DE LA LUCHA

Antonio Osuna, Rafael Rico, José Martos, Ana Sebastián, Jordi Caupena, Pepita Sarabia, Miguel Agúndez, Francisco Frutos, Paulino Gracia, José Balceras, Pedro Torroella, José Ma. Sanders, Ramón Nogales, Ramón Blasco, Florentino Chamorro, Manuel Ruiz, Juan Mora.

Todos ellos fueron dirigentes obreros de SAFA, compañeros nuestros de trabajo y de lucha. Todos se enfrentaron con la empresa y con lo que ésta representa, luchando por nuestras reivindicaciones y derechos. Ahora están en la calle, pero, su espíritu continúa estando con nosotros, siendo nosotros, los que estamos aquí, quienes debemos continuar la lucha con más fuerza todavía. ¡Somos capaces de ello!

No debemos perder ninguno de los beneficios alcanzados con nuestra lucha sino que debemos ampliarlos constantemente.

El temor, las indecisiones, las flaquezas que todos nosotros, tenemos, en un momento u otro, debemos superarlas por nuestra voluntad de lucha, por la unidad y la solidaridad entre todos nosotros.

Debemos apoyar a los hombres que en cada sección reconocemos como los más capacitados, honestos y enérgicos. Que ellos sean los portavoces de nuestras reivindicaciones y nosotros su más firme y sólido apoyo.

Tenemos múltiples problemas a los que debemos hacer frente de la forma más decidida.

Nuestro convenio colectivo finaliza a últimos de año y ya debemos pensar en su renovación. Las mejoras que en él queremos, deben ser fruto de nuestras discusiones y reuniones. Debe haber una participación activa de todos, tanto en la elaboración de las reivindicaciones que más deseamos como en su defensa. No podemos permitir que la empresa renueve por su cuenta el convenio concediéndonos cuatro miserables pesetas para taparnos la boca. Hay la cuestión de las categorías que continúa.....

IV la empresa no quiso revisar, debido al convenio, según dijo, pero, aumentándonos a algunos esquiroleros de las secciones para poder utilizarlos en su política de división.

El aumento del coste de la vida ha sido brutal, tanto en el año 70 (más de un 30 %) como en estos últimos meses, en los cuales hemos visto como los artículos de primera necesidad (carne, leche, refrescos, enseñanza, gasolina, etc.) se ponían a unos precios que prácticamente anulaban las mejoras salariales arrancadas tras duras luchas. La empresa, además, no aplica en modo alguno la escala móvil de salarios tal como quedó establecido en el convenio.

Hemos perdido las elecciones sindicales permitiendo a la empresa y a la CNS toda clase de suciedades. En este caso nos ha faltado previsión y decisión para cortar sus manejos, y nos ha sobrado exceso de confianza en nosotros mismos. Y esto es algo que con un poco de voluntad por par-

VICTORIA DE LOS MEDICOS

La lucha de más de 1500 médicos de todo el Estado español, durante un mes, ha conseguido que los 20 "residentes" del Hospital Siquiátrico de Oviedo y su Director, Sr. Montoya, fuesen readmitidos en su puesto de trabajo, después de haber sido despedidos por la Administración del mismo, o sea, por las autoridades del régimen.

La solidaridad de sus compañeros de profesión ha hecho retroceder a la represión, dándose al mismo tiempo un importante paso en la organización y coordinación de este sector de trabajadores.

Con esta acción de los médicos se ha puesto de relieve ante todo el pueblo, por una parte, las condiciones miserables en que muchos médicos han de ejercer su profesión, y por la otra, que la mayoría de males que afectan a los traba-

sumen de las principales luchas obreras. En este nos falta espacio.

te de cada uno de nosotros, podemos rápidamente superar.

Creemos que este artículo puede ayudarnos a todos nosotros a plantearnos la lucha con una mayor perspectiva.

No es correcto hacer solo el balance de las victorias, olvidando de que en la lucha obrera se producen baches, a veces difíciles de superar.

No en vano vivimos bajo un régimen que ahogó en sangre los más elementales derechos de la persona humana, para poder así expoliar a la clase obrera y al pueblo con toda impunidad.

No es casual que el régimen nos imponga una Ley Sindical contra la voluntad de los trabajadores, negándose con uñas y dientes a nuestro sindicato de clase.

No es tampoco casual que tenga que suspender sus mismas leyes para poder contener el cada vez más fuerte y organizado movimiento obrero y democrático.

Pero, a pesar de ello, nuestra lucha avanza con pasos cada vez más firmes y seguros, con más amplitud y coordinación, con más energía.

Para finalizar ya, queremos decir, que estamos plenamente convencidos de que la clase obrera de SAFA, las compañeras y compañeros de todas las secciones haremos honor a nuestra condición de obreros y seremos dignos continuadores de las importantes luchas que ya hemos llevado a cabo.

jadores en la falta de una debida atención médica, provienen, no de los médicos en si, sino de las estructuras capitalistas y anacrónicas del sistema sanitario impuesto por el régimen.

Saludamos desde ADELANTE esta magnífica lucha de nuestros compañeros de la Medicina, que bien puede servir como ejemplo a algunos profesionales de Blanes que carecen del más mínimo escrúpulo.

&&&&&&&

En el próximo número haremos un resumen de las principales luchas obreras. En este nos falta espacio.